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Analizan desafios
de la elección en
la capitaldel país

ALBERTO JIMÉNEZ

La paridadde géneroes el resultadode
una larga lucha de las mujeres de muchas
generaciones:sin embargo,el camino no
se ha concretado,por lo que se debe se-
guilrtrabajandoen la Igualdadentrehom-
bres y mujeres, consideró Carolina del
ÁngelCruz,consejeradelInstitutoElecto-
ral de la Ciudad de México (ECM),

Asi loexpresóalparticiparenelforovir
tual,“DesafíosdelaElecciónmásgrandede
la historia:género,pandemiay fakenews”,
organizadoporelLaboratoriodeAcción So-
cialparael Desarollo A.C,(LASO).

La tambiénpresidentade la Comisión de
Igualdadde Géneroy DerechosHumanos
delECM refirióqueactualmentesí pode-
mos hablarde un Congresolocalparitario,
sin embargo,reconocióqueaúnexistenes-
paciosolvidados en las presidenciasmuni-
cipales y en las alcaldías de la CDMX, en
dondede las l6 demarcaciones,sólo cualro
estánocupadaspormujeres,Sostuvo quese
debenpromoveraccionesparaconcretarla
Igualdad,porquetodavíahay personasque
no entiendenque los espacios públicosson
para los hombres y para las mujeres.

El forocontóconlaparticipacióndede
personas expertasdel Centrode Investi-
gacióny DocenciaEconómicas(CIDE),de
la FundaciónTendiendoPuentesA.C.y el
InstitutoElectoraldeMichoacán(IEM).

Del Ángel Cruz señaló que las autori
dades electoralesestánhaciendosu tra
bajo para la implementaciónde normas
paritarias,complementándolascon lnca-
mientos y acciones, exigiendo la postula-
ción de mujeres en espacios que son ga-
nables para los partidos,durante los pro
cesos electorales,

Agregó que “las mujeres somos más
que los hombresy votamosmás quecllos,
por lo que nuestro voto puede ser defini-
torio en los procesos:sin embargo,de na-
da sirve salir a votar si las propuestas po
líticasno atiendenlas causas feministas”.

Advirtióquees importantequelagen-
tesalga a votarporquees un derechohu-
mano, es una forma directa de participar
en la vida política y es un logro social que
no debe echarse a la basura, “Participar
no es un acio de cada res años,sino hay
quedarleseguimientoal cumplimientode
laspropuestaspolíticasy a lasaccionesde
gobiemo todoslos días”.

Encuantoa laorganizacióndelospro-
cesos electoralesen el marco de la pande
mia porel Covid 19,laConsejeradel IFCM
reconocióque los órganos elecorales es-
tánculdandola saluddelas personasque
van a salir a emitir su voto el próximo 6 de

junioy de quienes van a participarcomo
funcionarias y funcionarios de las Mesas
Directivas de Casilla.

Consideróque despuésde un año con
la pandemia,las personasaún siguen con
miedo de salir a la calle a votar;a pesar de

ello, las personas hemos aprendido a cui-
damos de los contagios.
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on la participación de la Consejera
del Instituto Electoral de la Ciudad de

C México (ECM), Carolina del Ángel
Cruz, así como de personas expertas del
Centro de Investigación y Docencia Econó-
micas (CIDE), de la Fundación Tendiendo
Puentes A.C. y el Instituto Electoral de Mi-
choacán (IEM), se llevó a cabo el foro
"Desafíos de la elección más grande de la

Cartos NAvA

MTARDEMX©YÁHOO.COM.…
género, pandemia y fake news,

organizado por el Laboratorio de Acción
Social para el Desarrollo A.C. (LASO).

historia:
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votar; a pesar de

ello, las personas hemos aprendido a cui-
darnos de los contagios.

que los órganos electorales están cuidando la
salud de las personas que van a salir a emitir
su voto el próximo 6 de junio y de quienes
van a participar como funcionarias y funcio-
narios de las Mesas Directivas de Casilla.

Consideró que después de un año con la

pandemia, las personas aún siguen con
miedo de salir a la calle a

concretado, por lo que se debe seguir
trabajando en la igualdad entre hombres y

mujeres.
Refirió que actualmente sí podemos hablar

de un Congreso local paritario, sin embargo,

Durante el encuentro virtual, la también

presidenta de la Comisión de Igualdad de
Género y Derechos Humanos del ECM con-
sideró que la paridad es el resultado de una
larga lucha de las mujeres de muchas gene-
raciones; sin embargo, dijo que el camino no

se ha

reconoció que aún existen espacios olvida-
dos en las presidencias municipales y en las
alcaldías de la Ciudad de México, en donde
de las 16 demarcaciones, solo cuatro están

ocupadas por mujeres.
Sostuvo que se deben promover acciones

para concretar la igualdad, porque todavía
hay personas que no entienden que los
espacios públicos son para los hombres y
para las mujeres.

En este tenor, señaló que las autoridades

electorales están haciendo su trabajo para la
implementación de normas paritarias, com-

plementándolas con lineamientos y accio-
nes, exigiendo la postulación de mujeres en

espacios que son ganables para los partidos,
durante los procesos electorales.

Agregó que "las mujeres somos más que los
hombres y votamos más que ellos, por lo que
nuestro voto puede ser definitorio en los pro-
cesos; sin embargo, de nada sirve salir a votar
si las propuestas políticas no atienden las cau-
sas feministas”.

Advirtió que es importante que la gente
salga a votar porque es un derecho huma-
no, es una forma directa de participar en la

vida política y es un logro social que no
debe echarse a la basura. "Participar no es un

acto de cada tres años, sino hay que darle
seguimiento al cumplimiento de las propuestas
políticas y a las acciones de gobierno todos los
días”.

En cuanto a la organización de los procesos
electorales en el marco de la pandemia por
Covid-19, la Consejera del IECM reconoció
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De igual forma, refirió que los presupues-
tos de los órganos electorales se han visto

afectados por la pandemia y muchos han
sufrido recortes. En este sentido, dijo que es
importante dejar en claro que la democracia
no es secundaria, es una forma de gobierno y
una forma de vida. "Es importante que no se
menosprecie la actividad de los órganos elec-
torales, pues se requieren recursos básicos
para cuidar a las personas que saldrán a votar
durante esta pandemia", advirtió. En su expo-
sición, añadió que es urgente transitar al vo-

to electrónico, con pandemia o sin ella, pues
se involucran aspectos relacionados con el
ahorro de recursos. Para ello, indicó que lo
primero que se debe hacer es reformar la

ley y después realizar ejercicios electróni-
cos para que la ciudadanía conozca las vir-
tudes de este mecanismo de votación.

Finalmente, reconoció que la sociedad

debe abrir la mente a la votación electrónica
y una buena prueba es el ejercicio que se
realizará desde el extranjero para elegir la
nueva figura de la diputación migrante, la
cual es confiable y segura.

En el encuentro en donde se respondieron
a las preguntas presentadas a través de las
redes sociales, también participaron el

Consejero del Instituto Electoral de Michoa-

cán, Juan Adolfo Montiel Hernández; la

Investigadora titular del CIDE, Joy Langs-
ton; y el Presidente de la Asociación Ten-
diendo Puentes A.C., Jorge Serrano Arenas.

Asegura Mario Delgado que
Morena enfrentará al INE

en las Cámaras, calles,

medios, redes y urnas

El dirigente nacional de Morena, Mario

Delgado, advirtió que su partido enfrentará
al Instituto Nacional Electoral (INE) en el
Tribunal Electoral, en las Cámaras, las ca-

lles, los medios, las redes y las urnas.
“Hoy está en juego la continuación de la

transformación o su parálisis. Depongamos las
diferencias y convoquemos al pueblo. Vamos
en unidad a derrotar el de

y sus aliados del INF", sentenció Delgado

Carrillo. A través de un video, el dirigente

nacional morenista subrayó que no se pemi-
tirá una traición a la democracia.

"Nuestra democracia está en riesgo. Algunos
consejeros y consejeras electorales han decidi-
do tomar partido para detener la transforma-
ción de nuestro país", mencionó.

Mario Delgado acusó al órgano electoral
de pretender cambiar las reglas del juego
dos meses antes de la elección, para perjudi-
car a un contendiente y beneficiar a otro.

"Los intentos de reducir tramposamente la
posible mayoría de Morena tienen como fin
último negar la voluntad de la gente", aseveró.

Puso en contexto que en 2005, Vicente Fox,
con el desafuero, trató de impedir que An-
drés Manuel López Obrador llegara a la bo-
leta. "Ahora el INE pretende hacer lo mismo
con “4 de nuestros candidatos. El IFE y el INE
nunca han sido imparciales: fueron parte del
régimen oligárquico y hoy juegan al lado de la
oposición", señaló.

"Que Lorenzo Córdova y Ciro Murayama

se quiten las máscaras, se afilien al PRIAN y
permitan el funcionamiento de una autoridad

electoral imparcial y limpia. Lo demás es frau-
de. Estos Consejeros llegaron por un acuerdo
de cuotas, el pueblo de México les paga 236
mil pesos mensuales para garantizar la demo-
cracia, no para seguirles las instrucciones a la
mafia de la corrupción y al PRIAN', exclamó.

El presidente nacional de Morena refirió

que la derecha y sus aliados quieren golpear
a Morena a través de las instituciones y los
juzgados. "En su mismo terreno daremos la

batalla y la derrotaremos”, puntualizó.
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CarolinadelÁngelCruz
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IECM aborda temas de género pandemia y voto electrónico en foro virtual rumbo a 
las elecciones 
 
https://www.contrareplica.mx/nota-IECM-aborda-temas-de-genero-pandemia-y-voto-
electronico-en-foro-virtual-rumbo-a-las-elecciones202127334 
Ciudades sábado 27 de marzo de 2021 - 13:13 
 
Con la participación de la consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), 
Carolina del Ángel Cruz, así como de personas expertas del Centro de Investigación y 
Docencia Económicas (CIDE), de la Fundación Tendiendo Puentes A.C. y el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), se llevó a cabo el foro “Desafíos de la Elección más grande 
de la historia: género, pandemia y fake news”, organizado por el Laboratorio de Acción 
Social para el Desarrollo A.C. (LASO). 
 
Durante el encuentro virtual, la también presidenta de la Comisión de Igualdad de Género 
y Derechos Humanos del IECM consideró que la paridad es el resultado de una larga 
lucha de las mujeres de muchas generaciones; sin embargo, dijo que el camino no se ha 
concretado, por lo que se debe seguir trabajando en la igualdad entre hombres y mujeres. 
 
Refirió que actualmente sí podemos hablar de un Congreso local paritario, sin embargo, 
reconoció que aún existen espacios olvidados en las presidencias municipales y en las 
alcaldías de la Ciudad de México, en donde de las 16 demarcaciones, sólo cuatro están 
ocupadas por mujeres. Sostuvo que se deben promover acciones para concretar la 
igualdad, porque todavía hay personas que no entienden que los espacios públicos son 
para los hombres y para las mujeres. 
 
En cuanto a la organización de los procesos electorales en el marco de la pandemia por el 
COVID-19, la Consejera del IECM reconoció que los órganos electorales están cuidando 
la salud de las personas que van a salir a emitir su voto el próximo 6 de junio y de quienes 
van a participar como funcionarias y funcionarios de las Mesas Directivas de Casilla. 
 
En su exposición, añadió que es urgente transitar al voto electrónico, con pandemia o sin 
ella, pues se involucran aspectos relacionados con el ahorro de recursos. Para ello, indicó 
que lo primero que se debe hacer es reformar la ley y después realizar ejercicios 
electrónicos para que la ciudadanía conozca las virtudes de este mecanismo de votación. 
 
Finalmente, reconoció que la sociedad debe abrir la mente a la votación electrónica y una 
buena prueba es el ejercicio que se realizará desde el extranjero para elegir la nueva 
figura de la diputación migrante, la cual es confiable y segura. 

https://www.contrareplica.mx/nota-IECM-aborda-temas-de-genero-pandemia-y-voto-electronico-en-foro-virtual-rumbo-a-las-elecciones202127334
https://www.contrareplica.mx/nota-IECM-aborda-temas-de-genero-pandemia-y-voto-electronico-en-foro-virtual-rumbo-a-las-elecciones202127334


Discuten especialistas temas de género, pandemia, voto electrónico y fake news en 
el foro virtual: “desafíos de la elección más grande de la historia” 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/discuten-especialistas-temas-de-
genero-pandemia-voto-electronico-y-fake-news-en-el-foro-virtual-desafios-de-la-eleccion-
mas-grande-de-la-historia/ 
SHARE ON:     
 EDITOR 04 — 27 MARZO, 2021 
Fotografía: Cortesía 
 Fotografía: Cortesía 
Por: Redacción/ 
 
Con la participación de la Consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), 
Carolina del Ángel Cruz, así como de personas expertas del Centro de Investigación y 
Docencia Económicas (CIDE), de la Fundación Tendiendo Puentes A.C. y el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), se llevó a cabo el foro “Desafíos de la Elección más grande 
de la historia: género, pandemia y fake news”, organizado por el Laboratorio de Acción 
Social para el Desarrollo A.C. (LASO). 
 
Durante el encuentro virtual, la también Presidenta de la Comisión de Igualdad de Género 
y Derechos Humanos del IECM consideró que la paridad es el resultado de una larga 
lucha de las mujeres de muchas generaciones; sin embargo, dijo que el camino no se ha 
concretado, por lo que se debe seguir trabajando en la igualdad entre hombres y mujeres. 
 
Refirió que actualmente sí podemos hablar de un Congreso local paritario, sin embargo, 
reconoció que aún existen espacios olvidados en las presidencias municipales y en las 
alcaldías de la Ciudad de México, en donde de las 16 demarcaciones, sólo cuatro están 
ocupadas por mujeres. Sostuvo que se deben promover acciones para concretar la 
igualdad, porque todavía hay personas que no entienden que los espacios públicos son 
para los hombres y para las mujeres. 
 
En este tenor, señaló que las autoridades electorales están haciendo su trabajo para la 
implementación de normas paritarias, complementándolas con lineamientos y acciones, 
exigiendo la postulación de mujeres en espacios que son ganables para los partidos, 
durante los procesos electorales. 
 
Agregó que “las mujeres somos más que los hombres y votamos más que ellos, por lo 
que nuestro voto puede ser definitorio en los procesos; sin embargo, de nada sirve salir a 
votar si las propuestas políticas no atienden las causas feministas”. 
 
Advirtió que es importante que la gente salga a votar porque es un derecho humano, es 
una forma directa de participar en la vida política y es un logro social que no debe echarse 
a la basura. “Participar no es un acto de cada tres años, sino hay que darle seguimiento al 
cumplimiento de las propuestas políticas y a las acciones de gobierno todos los días”. 
 
En cuanto a la organización de los procesos electorales en el marco de la pandemia por el 
COVID-19, la Consejera del IECM reconoció que los órganos electorales están cuidando 
la salud de las personas que van a salir a emitir su voto el próximo 6 de junio y de quienes 
van a participar como funcionarias y funcionarios de las Mesas Directivas de Casilla. 
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Consideró que después de un año con la pandemia, las personas aún siguen con miedo 
de salir a la calle a votar; a pesar de ello, las personas hemos aprendido a cuidarnos de 
los contagios. 
 
De igual forma, refirió que los presupuestos de los órganos electorales se han visto 
afectados por la pandemia y muchos han sufrido recortes. En este sentido, dijo que es 
importante dejar en claro que la democracia no es secundaria, es una forma de gobierno y 
una forma de vida. “Es importante que no se menosprecie la actividad de los órganos 
electorales, pues se requieren recursos básicos para cuidar a las personas que saldrán a 
votar durante esta pandemia”, advirtió. 
 
En su exposición, añadió que es urgente transitar al voto electrónico, con pandemia o sin 
ella, pues se involucran aspectos relacionados con el ahorro de recursos. Para ello, indicó 
que lo primero que se debe hacer es reformar la ley y después realizar ejercicios 
electrónicos para que la ciudadanía conozca las virtudes de este mecanismo de votación. 
 
Finalmente, reconoció que la sociedad debe abrir la mente a la votación electrónica y una 
buena prueba es el ejercicio que se realizará desde el extranjero para elegir la nueva 
figura de la diputación migrante, la cual es confiable y segura. 
 
En el encuentro en donde se respondieron a las preguntas presentadas a través de las 
redes sociales, también participaron el Consejero del Instituto Electoral de Michoacán, 
Juan Adolfo Montiel Hernández; la Investigadora titular del CIDE, Joy Langston; y el 
Presidente de la Asociación Tendiendo Puentes A.C., Jorge Serrano Arenas. 



Género, pandemia y voto electrónico y fake news principales desafías en proceso 
electoral: IECM 
La situación de género, la restricciones impuestas por la pandemia, el voto electrónico y 
las noticias falsas son los principales desafíos a superar para el periodo electoral en 
curso. 
https://mensajepolitico.com/genero-pandemia-y-voto-electronico-y-fake-news-principales-
desafias-en-proceso-electoral-iecm/ 
By Mensaje Político on Mar 27, 2021 
 facebook  twitter  google+ 
La situación de género, la restricciones impuestas por la pandemia, el voto electrónico y 
las noticias falsas son los principales desafíos a superar para el periodo electoral en 
curso. 
 
Ciudad de México, 27 marzo 2021 (REDACCIÓN / CDMX MAGACÍN).- El Instituto 
Electoral de la Ciudad de México, participó en el foro, “Desafíos de la Elección más 
grande de la historia”, donde participaron especialistas de diferentes instituciones, quienes 
consideraron que la situación de género, la restricciones impuestas por la pandemia, el 
voto electrónico y las noticias falsas son los principales desafíos a superar para el periodo 
electoral en curso. 
 
En el evento organizado por el Laboratorio de Acción Social para el Desarrollo A.C. 
(LASO), participaron también el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), 
la Fundación Tendiendo Puentes A.C. y el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), 
 
En ese marco, la presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos 
del IECM, Carolina del Ángel, consideró que la paridad es el resultado de una larga lucha 
de las mujeres de muchas generaciones; sin embargo, dijo que el camino no se ha 
concretado, por lo que se debe seguir trabajando en la igualdad entre hombres y mujeres. 
 
Refirió que actualmente sí podemos hablar de un Congreso local paritario, sin embargo, 
reconoció que aún existen espacios olvidados en las presidencias municipales y en las 
alcaldías de la Ciudad de México, en donde de las 16 demarcaciones, sólo cuatro están 
ocupadas por mujeres. Sostuvo que se deben promover acciones para concretar la 
igualdad, porque todavía hay personas que no entienden que los espacios públicos son 
para los hombres y para las mujeres. 
 
En este tenor, señaló que las autoridades electorales están haciendo su trabajo para la 
implementación de normas paritarias, complementándolas con lineamientos y acciones, 
exigiendo la postulación de mujeres en espacios que son ganables para los partidos, 
durante los procesos electorales. 
 
Agregó que “las mujeres somos más que los hombres y votamos más que ellos, por lo 
que nuestro voto puede ser definitorio en los procesos; sin embargo, de nada sirve salir a 
votar si las propuestas políticas no atienden las causas feministas”. 
 
Advirtió que es importante que la gente salga a votar porque es un derecho humano, es 
una forma directa de participar en la vida política y es un logro social que no debe echarse 
a la basura. “Participar no es un acto de cada tres años, sino hay que darle seguimiento al 
cumplimiento de las propuestas políticas y a las acciones de gobierno todos los días”. 
 



En cuanto a la organización de los procesos electorales en el marco de la pandemia por el 
COVID-19, la Consejera del IECM reconoció que los órganos electorales están cuidando 
la salud de las personas que van a salir a emitir su voto el próximo 6 de junio y de quienes 
van a participar como funcionarias y funcionarios de las Mesas Directivas de Casilla. 
 
Consideró que después de un año con la pandemia, las personas aún siguen con miedo 
de salir a la calle a votar; a pesar de ello, las personas hemos aprendido a cuidarnos de 
los contagios. 
 
De igual forma, refirió que los presupuestos de los órganos electorales se han visto 
afectados por la pandemia y muchos han sufrido recortes. En este sentido, dijo que es 
importante dejar en claro que la democracia no es secundaria, es una forma de gobierno y 
una forma de vida. “Es importante que no se menosprecie la actividad de los órganos 
electorales, pues se requieren recursos básicos para cuidar a las personas que saldrán a 
votar durante esta pandemia”, advirtió. 
 
En su exposición, añadió que es urgente transitar al voto electrónico, con pandemia o sin 
ella, pues se involucran aspectos relacionados con el ahorro de recursos. Para ello, indicó 
que lo primero que se debe hacer es reformar la ley y después realizar ejercicios 
electrónicos para que la ciudadanía conozca las virtudes de este mecanismo de votación. 
 
Finalmente, reconoció que la sociedad debe abrir la mente a la votación electrónica y una 
buena prueba es el ejercicio que se realizará desde el extranjero para elegir la nueva 
figura de la diputación migrante, la cual es confiable y segura. 



Género, pandemia y voto electrónico y fake news principales desafías en proceso 
electoral: IECM 
https://cdmx.info/genero-pandemia-y-voto-electronico-y-fake-news-principales-desafias-
en-proceso-electoral-iecm/  
Redacción CDMX MAGACÍN Por Redacción CDMX MAGACÍN  27 marzo, 2021 En 
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Género, pandemia y voto electrónico y fake news principales desafías en proceso 
electoral: IECM 
La situación de género, la restricciones impuestas por la pandemia, el voto electrónico y 
las noticias falsas son los principales desafíos a superar para el periodo electoral en 
curso. 
 
Ciudad de México, 27 marzo 2021 (REDACCIÓN / CDMX MAGACÍN).- El Instituto 
Electoral de la Ciudad de México, participó en el foro, “Desafíos de la Elección más 
grande de la historia”, donde participaron especialistas de diferentes instituciones, quienes 
consideraron que la situación de género, la restricciones impuestas por la pandemia, el 
voto electrónico y las noticias falsas son los principales desafíos a superar para el periodo 
electoral en curso. 
 
En el evento organizado por el Laboratorio de Acción Social para el Desarrollo A.C. 
(LASO), participaron también el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), 
la Fundación Tendiendo Puentes A.C. y el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), 
 
En ese marco, la presidenta de la Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos 
del IECM, Carolina del Ángel, consideró que la paridad es el resultado de una larga lucha 
de las mujeres de muchas generaciones; sin embargo, dijo que el camino no se ha 
concretado, por lo que se debe seguir trabajando en la igualdad entre hombres y mujeres. 
 
Refirió que actualmente sí podemos hablar de un Congreso local paritario, sin embargo, 
reconoció que aún existen espacios olvidados en las presidencias municipales y en las 
alcaldías de la Ciudad de México, en donde de las 16 demarcaciones, sólo cuatro están 
ocupadas por mujeres. Sostuvo que se deben promover acciones para concretar la 
igualdad, porque todavía hay personas que no entienden que los espacios públicos son 
para los hombres y para las mujeres. 
 
En este tenor, señaló que las autoridades electorales están haciendo su trabajo para la 
implementación de normas paritarias, complementándolas con lineamientos y acciones, 
exigiendo la postulación de mujeres en espacios que son ganables para los partidos, 
durante los procesos electorales. 
 
Agregó que “las mujeres somos más que los hombres y votamos más que ellos, por lo 
que nuestro voto puede ser definitorio en los procesos; sin embargo, de nada sirve salir a 
votar si las propuestas políticas no atienden las causas feministas”. 
 
Advirtió que es importante que la gente salga a votar porque es un derecho humano, es 
una forma directa de participar en la vida política y es un logro social que no debe echarse 
a la basura. “Participar no es un acto de cada tres años, sino hay que darle seguimiento al 
cumplimiento de las propuestas políticas y a las acciones de gobierno todos los días”. 
 
En cuanto a la organización de los procesos electorales en el marco de la pandemia por el 
COVID-19, la Consejera del IECM reconoció que los órganos electorales están cuidando 



la salud de las personas que van a salir a emitir su voto el próximo 6 de junio y de quienes 
van a participar como funcionarias y funcionarios de las Mesas Directivas de Casilla. 
 
Consideró que después de un año con la pandemia, las personas aún siguen con miedo 
de salir a la calle a votar; a pesar de ello, las personas hemos aprendido a cuidarnos de 
los contagios. 
 
De igual forma, refirió que los presupuestos de los órganos electorales se han visto 
afectados por la pandemia y muchos han sufrido recortes. En este sentido, dijo que es 
importante dejar en claro que la democracia no es secundaria, es una forma de gobierno y 
una forma de vida. “Es importante que no se menosprecie la actividad de los órganos 
electorales, pues se requieren recursos básicos para cuidar a las personas que saldrán a 
votar durante esta pandemia”, advirtió. 
 
En su exposición, añadió que es urgente transitar al voto electrónico, con pandemia o sin 
ella, pues se involucran aspectos relacionados con el ahorro de recursos. Para ello, indicó 
que lo primero que se debe hacer es reformar la ley y después realizar ejercicios 
electrónicos para que la ciudadanía conozca las virtudes de este mecanismo de votación. 
 
Finalmente, reconoció que la sociedad debe abrir la mente a la votación electrónica y una 
buena prueba es el ejercicio que se realizará desde el extranjero para elegir la nueva 
figura de la diputación migrante, la cual es confiable y segura. 



Discuten especialistas temas de género, pandemia, voto electrónico y fake news en 
foro virtual: “Desafíos de la Elección más grande de la historia”  
https://www.voragine.com.mx/2021/03/27/discuten-especialistas-temas-de-genero-
pandemia-voto-electronico-y-fake-news-en-foro-virtual-desafios-de-la-eleccion-mas-
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Ciudad de México, México.– Con la participación de la consejera del Instituto Electoral de 
la Ciudad de México (IECM), Carolina del Ángel Cruz, así como de personas expertas del 
Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), de la Fundación Tendiendo 
Puentes A.C. y el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), se llevó a cabo el foro “Desafíos 
de la Elección más grande de la historia: género, pandemia y fake news”, organizado por 
el Laboratorio de Acción Social para el Desarrollo A.C. (LASO). 
 
Durante el encuentro virtual, la también Presidenta de la Comisión de Igualdad de Género 
y Derechos Humanos del IECM consideró que la paridad es el resultado de una larga 
lucha de las mujeres de muchas generaciones; sin embargo, dijo que el camino no se ha 
concretado, por lo que se debe seguir trabajando en la igualdad entre hombres y mujeres. 
 
Refirió que actualmente sí podemos hablar de un Congreso local paritario, sin embargo, 
reconoció que aún existen espacios olvidados en las presidencias municipales y en las 
alcaldías de la Ciudad de México, en donde de las 16 demarcaciones, sólo cuatro están 
ocupadas por mujeres. Sostuvo que se deben promover acciones para concretar la 
igualdad, porque todavía hay personas que no entienden que los espacios públicos son 
para los hombres y para las mujeres. 
 
En este tenor, señaló que las autoridades electorales están haciendo su trabajo para la 
implementación de normas paritarias, complementándolas con lineamientos y acciones, 
exigiendo la postulación de mujeres en espacios que son ganables para los partidos, 
durante los procesos electorales. 
 
Agregó que “las mujeres somos más que los hombres y votamos más que ellos, por lo 
que nuestro voto puede ser definitorio en los procesos; sin embargo, de nada sirve salir a 
votar si las propuestas políticas no atienden las causas feministas”. 
 
Advirtió que es importante que la gente salga a votar porque es un derecho humano, es 
una forma directa de participar en la vida política y es un logro social que no debe echarse 
a la basura. “Participar no es un acto de cada tres años, sino hay que darle seguimiento al 
cumplimiento de las propuestas políticas y a las acciones de gobierno todos los días”. 
 
En cuanto a la organización de los procesos electorales en el marco de la pandemia por el 
COVID-19, la Consejera del IECM reconoció que los órganos electorales están cuidando 
la salud de las personas que van a salir a emitir su voto el próximo 6 de junio y de quienes 
van a participar como funcionarias y funcionarios de las Mesas Directivas de Casilla. 
 
Consideró que después de un año con la pandemia, las personas aún siguen con miedo 
de salir a la calle a votar; a pesar de ello, las personas hemos aprendido a cuidarnos de 
los contagios. 
 



De igual forma, refirió que los presupuestos de los órganos electorales se han visto 
afectados por la pandemia y muchos han sufrido recortes. En este sentido, dijo que es 
importante dejar en claro que la democracia no es secundaria, es una forma de gobierno y 
una forma de vida. “Es importante que no se menosprecie la actividad de los órganos 
electorales, pues se requieren recursos básicos para cuidar a las personas que saldrán a 
votar durante esta pandemia”, advirtió. 
 
En su exposición, añadió que es urgente transitar al voto electrónico, con pandemia o sin 
ella, pues se involucran aspectos relacionados con el ahorro de recursos. Para ello, indicó 
que lo primero que se debe hacer es reformar la ley y después realizar ejercicios 
electrónicos para que la ciudadanía conozca las virtudes de este mecanismo de votación. 
 
Finalmente, reconoció que la sociedad debe abrir la mente a la votación electrónica y una 
buena prueba es el ejercicio que se realizará desde el extranjero para elegir la nueva 
figura de la diputación migrante, la cual es confiable y segura. 
 
En el encuentro en donde se respondieron a las preguntas presentadas a través de las 
redes sociales, también participaron el Consejero del Instituto Electoral de Michoacán, 
Juan Adolfo Montiel Hernández; la Investigadora titular del CIDE, Joy Langston; y el 
Presidente de la Asociación Tendiendo Puentes A.C., Jorge Serrano Arenas. 



Especialistas participan en el foro virtual: “Desafíos de la Elección más grande de la 
historia” 
https://lineapolitica.com/especialistas-participan-en-el-foro-virtual-desafios-de-la-eleccion-
mas-grande-de-la-historia/  
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Con la participación de la Consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), 
Carolina del Ángel Cruz, así como de personas expertas del Centro de Investigación y 
Docencia Económicas (CIDE), de la Fundación Tendiendo Puentes A.C. y el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), se llevó a cabo el foro “Desafíos de la Elección más grande 
de la historia: género, pandemia y fake news”, organizado por el Laboratorio de Acción 
Social para el Desarrollo A.C. (LASO). 
 
Durante el encuentro virtual, la también Presidenta de la Comisión de Igualdad de Género 
y Derechos Humanos del IECM consideró que la paridad es el resultado de una larga 
lucha de las mujeres de muchas generaciones; sin embargo, dijo que el camino no se ha 
concretado, por lo que se debe seguir trabajando en la igualdad entre hombres y mujeres. 
 
Refirió que actualmente sí podemos hablar de un Congreso local paritario, sin embargo, 
reconoció que aún existen espacios olvidados en las presidencias municipales y en las 
alcaldías de la Ciudad de México, en donde de las 16 demarcaciones, sólo cuatro están 
ocupadas por mujeres. Sostuvo que se deben promover acciones para concretar la 
igualdad, porque todavía hay personas que no entienden que los espacios públicos son 
para los hombres y para las mujeres. 
 
En este tenor, señaló que las autoridades electorales están haciendo su trabajo para la 
implementación de normas paritarias, complementándolas con lineamientos y acciones, 
exigiendo la postulación de mujeres en espacios que son ganables para los partidos, 
durante los procesos electorales. 
 
Agregó que “las mujeres somos más que los hombres y votamos más que ellos, por lo 
que nuestro voto puede ser definitorio en los procesos; sin embargo, de nada sirve salir a 
votar si las propuestas políticas no atienden las causas feministas”. 
 
Advirtió que es importante que la gente salga a votar porque es un derecho humano, es 
una forma directa de participar en la vida política y es un logro social que no debe echarse 
a la basura. “Participar no es un acto de cada tres años, sino hay que darle seguimiento al 
cumplimiento de las propuestas políticas y a las acciones de gobierno todos los días”. 
 
En cuanto a la organización de los procesos electorales en el marco de la pandemia por el 
COVID-19, la Consejera del IECM reconoció que los órganos electorales están cuidando 
la salud de las personas que van a salir a emitir su voto el próximo 6 de junio y de quienes 
van a participar como funcionarias y funcionarios de las Mesas Directivas de Casilla. 
 
Consideró que después de un año con la pandemia, las personas aún siguen con miedo 
de salir a la calle a votar; a pesar de ello, las personas hemos aprendido a cuidarnos de 
los contagios. 
 
De igual forma, refirió que los presupuestos de los órganos electorales se han visto 
afectados por la pandemia y muchos han sufrido recortes. En este sentido, dijo que es 
importante dejar en claro que la democracia no es secundaria, es una forma de gobierno y 



una forma de vida. “Es importante que no se menosprecie la actividad de los órganos 
electorales, pues se requieren recursos básicos para cuidar a las personas que saldrán a 
votar durante esta pandemia”, advirtió. 
 
En su exposición, añadió que es urgente transitar al voto electrónico, con pandemia o sin 
ella, pues se involucran aspectos relacionados con el ahorro de recursos. Para ello, indicó 
que lo primero que se debe hacer es reformar la ley y después realizar ejercicios 
electrónicos para que la ciudadanía conozca las virtudes de este mecanismo de votación. 
 
Finalmente, reconoció que la sociedad debe abrir la mente a la votación electrónica y una 
buena prueba es el ejercicio que se realizará desde el extranjero para elegir la nueva 
figura de la diputación migrante, la cual es confiable y segura. 
 
En el encuentro en donde se respondieron a las preguntas presentadas a través de las 
redes sociales, también participaron el Consejero del Instituto Electoral de Michoacán, 
Juan Adolfo Montiel Hernández; la Investigadora titular del CIDE, Joy Langston; y el 
Presidente de la Asociación Tendiendo Puentes A.C., Jorge Serrano Arenas. 
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El IECM castigaráa
Tabe,AN y Padierna

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

La Comisiónde AsociacionesPo-
líticasdelInstitutoElectoralde la
CiudaddeMéxico(ECM) determi-
nóabrirprocedimientosespeciales
sancionadorescontraeldiputado
MauricioTabeEcharteay elPAN,
asícomoa ladiputadafederalde
Morena, Dolores Padierna Luna,
por presuntos actos anticipados
de campañay uso indebidode re-
cursos públicos.
El primercaso,a partir de una

queja promovida por la represen-
tacióndeMovimientoCiudadano,
yenelsegundoporladenunciaque
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quien fue candidatasuplenteen
2015a unadiputaciónfederalpor
elextintoNuevaAlianza.
SobreTabe,se sustentólaque-
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de comunicación,su imagen y el

apartadotitulado“Vapor Miguel
Hidalgo,MauricioTabeyelPAN
seconsolidancomolaopción
sacara Morenadelaalcaldía”.
Otros son el desplieguede pro-

pagandamóvilcomolonasquedos
personasdesplegabanen callesy
avenidasdelaalcaldíacon la ima-
gen,apellidoy emblemadelblar-
quiazul,asícomo señalamientos
paralosciudadanosengeneralen
elquesemanifestabacontraelac-
tualgobiernodeMiguel Hidalgoy
elpartidoMorena.
En cuantoa Padierna,la queja

sesustentócon videosquela“*
ladoradifundióen redes“
dondesibiennorealizaexpresiones
enlosquedemaneradirectallame
alvotoasu favorode supartidoni
encontradealguien,manifiestasu
decisióndenocontenderpor lare-
lección,asícomo notas en medios
decomunicaciónenelqueexpresa
su intenciónde buscar laalcaldía
Cuauhtémoc,enlasquesedifunde
sunombreeimagencomoservido-
rapública.



En entrevista Mario Velázquez Miranda, consejero presidente Instituto Electoral 
Ciudad de México (IECM), habló de las votaciones del 6 de junio para la Ciudad de 
México  
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MANUEL FEREGRINO, CONDUCTOR: Hace poquito platicábamos con Mario Velázquez 
Miranda, él es consejero presidente del Instituto Electoral de la Ciudad de México, ya no 
pudimos terminar por cuestiones de tiempo la entrevista, la recuperamos, muchísimas 
gracias Mario por la disposición, buenas tardes. 
 
MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA, CONSEJERO PRESIDENTE INSTITUTO ELECTORAL 
CIUDAD DE MÉXICO (IECM): Que tal buenas tardes Manuel, Sofía, que gusto saludarles. 
 
MANUEL FEREGRINO: Bueno pues ahora sí claro que nos podemos esperar un tiempo 
Mario que es exactamente los cargos que se van a renovar aquí en Ciudad de México, 
qué operativo se está llevando a cabo, estamos viendo que se toman decisiones en 
materia de sanidad también para entrar a votar, en fin, creo que varias cosas que 
debemos saber quiénes aquí en la Ciudad de México vamos a votar el 6 de junio. 
 
MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Justamente Manuel el próximo 6 de junio elegiremos a 
quien hoy día integra las alcaldías de las 16 demarcaciones territoriales, recordemos que 
en cada alcaldía se votará por alcalde o alcaldesa y los 10 concejales que lo integran 
como órgano colegiado que desde luego se conforman en esta autoridad en las 
demarcaciones territoriales.  
 
Y de igual manera elegiremos a quienes conforman el Congreso de la ciudad la segunda 
legislatura integrada por 33 diputaciones de mayoría relativa y 33 de representación 
proporcional. Y en esta figura hacer referencia de que por primera ocasión en nuestra 
ciudad tendremos un espacio para la diputación migrante, es una representación de 
quienes teniendo su origen en esta ciudad hoy viven en el extranjero y justo en razón de 
las disposiciones de la Constitución de la Ciudad de México se abre un espacio para esta 
representación migrante a efecto de poder incorporarlos a este órgano legislativo y desde 
luego conocer y a partir de sus propuestas y demás tener una resolución a los problemas 
que desde luego enfrenta esta comunidad. 
 
También decirte que sin duda en este proceso electoral tenemos una característica 
adicional que es la reelección, quienes hoy en día ocupan tanto cargos en las 
diputaciones del Congreso como en las alcaldías tienen la opción de postularse en 
reelección y en razón de ello nosotros como ciudadanas y ciudadanos la posibilidad de 
valorar el trabajo que han realizado durante este periodo de gobierno y con base en ello 
poder definir si continúan en el cargo o si bien el trabajo realizado es más valorado y de 
esta manera poder tomar una decisión distinta. 
 
Esos son algunos aspectos Manuel de lo importante de esta siendo esta decisión que 
tomaremos el próximo 6 de junio. 
 



MANUEL FEREGRINO: Ahora, entonces para que no quede duda, efectivamente, cómo 
votamos, entonces nos dan una boleta para alcalde o alcaldesa, ya sea propuesto por 
primera vez o la reelección, en el caso de los concejales ¿cómo se elige ahí? 
 
MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Bien, en principio hay una determinación de que seis de 
ellos se eligen por mayoría relativa y como consecuencia la boleta donde está la 
postulación del alcalde o alcaldesa vienen 6 de ellos integrarían en planilla esta propuesta 
para efecto de que la que obtenga el mayor número de votos tenga la alcaldía y seis 
concejalías de mayoría relativa.  
 
Las otras cuatro se integrarían a partir del principio de representación proporcional con 
base en los resultados de la votación y de esta manera es como se integra este órgano 
colegiado, particularmente en las 16 demarcaciones de nuestra ciudad. 
 
MANUEL FEREGRINO: ¿Pero entonces esas seis que se votan directos son seis 
boletas? 
 
MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: No, es una boleta que viene en planilla, alcalde o 
alcaldesa y desde luego los seis postulados… 
 
MANUEL FEREGRINO: Vienen juntos, vienen en paquetes. 
 
MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: En planilla, en planilla, exactamente, esa es la forma en 
cómo se presentan; y ya los otros cuatros vienen (INAUDIBLE). 
 
MANUEL FEREGRINO: Dependiendo de cuanto tenga cada planilla. 
 
MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Exactamente. 
 
MANUEL FEREGRINO: Perfecto, entonces es a congresista de la Ciudad de México y el 
caso migrantes. 
 
MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Justamente, el caso migrantes la elección se hace 
directamente con quienes viven en el extranjero, es un mecanismo donde nosotros que 
vivimos en la Ciudad de México no tomaremos la decisión, es de manera directa quienes 
viven en el extranjero quienes recibirán quien los representará en el Congreso de la 
Ciudad de México. 
 
MANUEL FEREGRINO: Correcto. Ahora Mario, precisamente para el tema de la sanidad, 
de la seguridad en casillas Mario Velázquez Miranda, estamos platicando con él, 
escuchándolo con atención, consejero presidente del Instituto Electoral en la Ciudad de 
México, lo que tiene que ver con la decisión que tomó el INE para que ese día se utilice 
los cubrebocas, que haya un número específico de personas en casillas ¿también es 
extensivo para nosotros? 
 
MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Justamente, mira hoy en día en el nuevo sistema de 
elección, el sistema nacional de elecciones compartimos en casilla única las elecciones 
federales y locales, no como en el pasado, recordarás que  hablábamos de casilla en el 
ámbito local y Castilla en el ámbito Federal, ahora tenemos casilla única y en razón de 
ello la autoridad nacional y la autoridad de la Ciudad de México tenemos acuerdos de 



coordinación para establecer todos los mecanismos que sean necesarios para efecto de 
garantizar la salud de la ciudadanas y los ciudadanos de la Ciudad de México.  
 
En dos vertientes Manuel, la primera, quienes estaban a cargo de la mesa directiva de 
casilla, que como sabes, el día de la elección se integra por nuestras vecinas y vecinos 
que previamente insaculados y con una capacitación son designados y son quienes 
tienen la elección en sus manos al ser las personas que reciben los votos y los cuentan. Y 
ahí hay una serie de medidas que desde luego están previstas para la entrega del 
paquete electoral, para la instalación de la misma casilla y desde luego una serie de 
materiales y equipamiento para que estas personas que estarán en la mesa tengan el 
resguardo de desde luego, evitando con ello el contagio.  
 
Y las otras medidas que están vinculadas a quienes acudiremos el día de la jornada a 
depositar nuestro voto. Primero, tenemos que atender la determinación de la sana 
distancia, en ese sentido estaremos en la fila, que si llegase a ser para ingresar a la 
casilla estarán tomándose la consideración de la sana distancia. 
 
Decirle a la ciudadanía que porten debidamente su cubrebocas, porque la persona que no 
tenga cubrebocas no poder ingresar a la casilla, de tal suerte que es muy importante esta 
determinación. Una más, que si es posible lleven su marcador, su pluma con lo que desee 
cruzar la boleta, si no lo lleva nosotros le proporcionaremos uno (INAUDIBLE). 
 
En el caso de mostrar la credencial, recordarás una vez que llega uno a la mesa de casilla 
tiene que entregar la credencial para verificar que se encuentre en en la lista nominal, en 
este caso solamente se mostrará, no se entregarán, no habrá una entrega física de la 
creencia, solamente se mostrará y a partir de esto se verificara si encuentra en la lista, se 
entregan las boletas y podrá pasar al cancel donde se cruzará la boleta. Este cancel que 
siempre ha tenido una cortinilla de plástico ahora no la tendrá, ahora no la tendrá y desde 
luego la ubicación de sus canceles se ubicarán de tal forma que no haya posibilidad de 
observar. 
 
MANUEL FEREGRINO: Si, ser observados por nadie. 
 
MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Exactamente, que no pueda ser observado para guardar 
la secrecía del voto. 
 
MANUEL FEREGRINO: De manera tal que lo único que vamos a tocar, digamos, 
mutuamente será entre los representantes de casilla y nosotros serán las boletas 
realmente. 
 
MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Justamente, esta es la idea y los canceles donde haya 
que cruzar la boleta eran santificados con una periodicidad que desde luego no ponga en 
riesgo la seguridad.  
 
Estas son algunas de las medidas que se tienen implementadas particularmente para la 
totalidad de la votación. Y reitero, todas estas actividades están siendo observadas a 
través de diversos simulacros que hemos venido realizando y basados en las 
experiencias que hemos tenido como autoridades electorales a lo largo del país, 
particularmente en Hidalgo y Coahuila, pero en otras experiencias internacionales donde 
se han realizado votaciones en plena circunstancia de emergencia. De tal suerte que ahí 



estamos atentos a los protocolos. Queremos decirlo de paso atiendan a las 
recomendaciones de las autoridades sanitarias en todo momento. 
 
MANUEL FEREGRINO: Pues muchísimas gracias por toda esta información Mario, 
retomamos por supuesto esta comunicación un poquito más adelante, ya que estemos 
más cerca de la elección, digo, como quiera no falta mucho para reiterar que la 
ciudadanía no tenga la menor duda, ahora ya digamos a bocajarro de 6 de junio, pero 
muchas gracias. Mario, de verdad muy amable. 
 
MARIO VELÁZQUEZ MIRANDA: Muchas gracias Manuel y seguimos a sus órdenes. 
 
MANUEL FEREGRINO: Igualmente, gracias, gracias Mario Velázquez Miranda, consejero 
presidente del Instituto Electoral de la Ciudad de México. 
 
 
LHEH 
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Buscanaportarsu
visiónglobalencurul

DIPUTADO MIGRANTE
Periodistas,

internacionalistasy
activistas contienden

porestafigura,que
es nueva en estas

elecciones
POR GEORGINA OLSON

georgina.olsonaogimm.com.mx

Este año los capitalinos que
viven en el extranjero po-
drán elegir a su represen-
tante en el Congreso de la
Ciudad de México a través
de la figuradeldiputadomi-
grante,la cual se estrenaes-
taselecciones.

Entre los candidatos que
los partidosregistraronante
el Instituto Electoral local
(ECM),y quedeberánserra-
tificadosantesdel4 de abril,
están varios mexicanos que
se formarony se han desem-
peñadoen el extranjero,así
como defensoresde los de-
rechosde los migrantes.

Entre ellas está Sandy
ChoreñoRico,impulsadapor
elPRD, quienha sido defen-
sora de los derechos de los
migrantes en Chicago, Illi-
nois una de las ciudades de
Estados Unidos con mayor
presenciade capitalinos.Es
internacionalistay fundó la
organización EfectoViole-
ta,que se dedicaa la protec-
ción de los derechos de los
migrantes.

Es maestra en dDere-
cho por la Universidad Ibe-
roamericana y conduce el
programaEfectoVioleta,un
programade SpanishPublic
Radio que se transmitea tra-
vés delaUNAM en Chicago.

Ha escrito varios ensayos
sobre la problemáticade los
migrantes,en particularde
las mujeres,pues señalaque
son menos propensasa ob-
tener una cobertura de se-
guro de salud gratuito en
comparación con las muje-
resnacidasenEU.Una delas
barreras es una ley federal
que impide que los migran-
tes accedan al Medicaid,un
programa de beneficios de
salud para personas con re-
cursoslimitados.

Por otrolado,el PAN pos-
tuló a Raúl Torres,licencia-
do en Ciencia Política por
la Universidad de Harvard,
quienvivió desdelos 5 años
en Los Ángeles, pues emi-
gró con su padrea raízde la
crisis de 1994 para construir
una empresafamiliar.

Raúl también tiene una
maestría en Gerencia Po-
lítica en The George Was-
hington University en
Washington D.C.,y, por su

destacada trayectoria aca-
démica,la revistaLíderes lo
seleccionócomo uno de los
latinosmás destacadosde la
capitalestadunidense.

Después regresó a Mé-
xico y ha sido asesor de la
bancada del PAN en la LXI
Legislaturadel Senadode la
República,LXII Legislatura
de la Cámara de Diputados
y actualmenteforma parte
de la SecretaríaTécnicadel
GPPANdelaLXIV Legislatura.

Andrea Kat Canto, quien
esmaestraenDerechoInter-
nacionalpúblico,por laUni-
versidad de Groningen en
PaísesBajos,y licenciadaen
Derecho por la UNAM, es la
candidatadelPRI.
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antes fue
Revisor por Primera en la

como
enlacecomercialentreLati-
noamérica y la empresa Me-
dical-X con base en Países
Bajos; en 2018 fue Jefade
Administración del Proyec-
to A en Conagua y

Notaría227de estaciudad.
El PartidoRedes Sociales

Progresistas postuló como
candidato a diputado Mi-
grante a Tonatiuh Hernán-
dezCuazitl,quienemigróen
1996 a Estados Unidos; en
eseentoncestenía21años.

Trabajóen Radio Estrella
como productor;fue repor-
terodel diario El Día/La Su-
basta de Houston y en 2007
fuecofundadordelperiódico
24 Horas deNueva York,pero
lacrisisfinancieradel2008 lo
obligóacerrarlapublicación.

Desde 2001, Tonatiuh ha
estado involucrado con los
problemasde la comunidad
migrante indocumentada
mexicana.

Desde esa fecha colabo-
ró con la asociación para el
avancede los mexicanos-es-
tadunidenses,en 2009 im-
partióclasesdealfabetización
en la iglesiaGuadalupana,en
NuevaYork,y en 2011realizó
viajesaPueblay laCiudadde

México para analizar el uso
quelascomunidadesledana
las remesasy cómo se podría
eficientarsu utilización.

En cuanto a Morena,
fuentesdel institutopolítico
dieron a conocera estedia-
rio que el partidoregistróa
Juan Pablo Morales Garza
como candidato a diputado
migrante,sin embargo,tras-
cendió que aún lo están de-
finiendoy podríanpostulara
otrocandidato.

Está figuraha sido polé-
mica pues, aunque el artícu-
lo 7 de la Constituciónlocal
señala que los mexicanos
que residen en el exterior
tienenderechoa “votary ser
votados”,fue hasta junio de
2017quese incluyóen elar-
tículo13del Código de Pro-
cedimientos e Instituciones
Electoraleslocal la figurade
diputadomigrante.

Posteriormente,hubo una
iniciativaaprobadapara de-
rogarla,perolaSalaRegional
en la Ciudad de México del
TribunalElectoraldel Poder
Judicial de la Federación la
declaróinconstitucional.

Los candidatos a diputa-
dos migrantesformanparte
delalistadeplurinominales.
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Diputado migrante buscan aportar su visión global en curul 
Periodistas, internacionalistas y activistas contienden por esta figura, que es nueva en 
estas elecciones 
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/diputado-migrante-buscan-aportar-su-vision-
global-en-curul/1440259  
28/03/2021 05:00  GEORGINA OLSON 
CIUDAD DE MÉXICO. 
 
Este año los capitalinos que viven en el extranjero podrán elegir a su representante en el 
Congreso de la Ciudad de México a través de la figura del diputado migrante, la cual se 
estrena estas elecciones. 
 
Entre los candidatos que los partidos registraron ante el Instituto Electoral local (IECM), y 
que deberán ser ratificados antes del 4 de abril, están varios mexicanos que se formaron 
y se han desempeñado en el extranjero, así como defensores de los derechos de los 
migrantes. 
 
Entre ellas está Sandy Choreño Rico, impulsada por el PRD, quien ha sido defensora de 
los derechos de los migrantes en Chicago, Illinois una de las ciudades de Estados Unidos 
con mayor presencia de capitalinos. Es internacionalista y fundó la organización Efecto 
Violeta, que se dedica a la protección de los derechos de los migrantes. 
 
Es maestra en dDerecho por la Universidad Iberoamericana y conduce el programa 
Efecto Violeta, un programa de Spanish Public Radio que se transmite a través de la 
UNAM en Chicago. 
 
Ha escrito varios ensayos sobre la problemática de los migrantes, en particular de las 
mujeres, pues señala que son menos propensas a obtener una cobertura de seguro de 
salud gratuito en comparación con las mujeres nacidas en EU. Una de las barreras es una 
ley federal que impide que los migrantes accedan al Medicaid, un programa de beneficios 
de salud para personas con recursos limitados. 
 
Por otro lado, el PAN postuló a Raúl Torres, licenciado en Ciencia Política por la 
Universidad de Harvard, quien vivió desde los 5 años en Los Ángeles, pues emigró con su 
padre a raíz de la crisis de 1994 para construir una empresa familiar. 
 
Raúl también tiene una maestría en Gerencia Política en The George Washington 
University en Washington D.C., y, por su destacada trayectoria académica, la revista 
Líderes lo seleccionó como uno de los latinos más destacados de la capital 
estadunidense. 
 
Después regresó a México y ha sido asesor de la bancada del PAN en la LXI Legislatura 
del Senado de la República, LXIII Legislatura de la Cámara de Diputados y actualmente 
forma parte de la Secretaría Técnica del GPPAN de la LXIV Legislatura. 
 
Andrea Kat Canto, quien es maestra en Derecho Internacional público, por la Universidad 
de Groningen en Países Bajos, y licenciada en Derecho por la UNAM, es la candidata del 
PRI. 
 



Actualmente trabaja como enlace comercial entre Latinoamérica y la empresa Medical-X 
con base en Países Bajos; en 2018 fue Jefa de Administración del Proyecto A en 
Conagua y antes fue Revisor por Primera en la Notaría 227 de esta ciudad. 
 
El Partido Redes Sociales Progresistas postuló como candidato a diputado Migrante a 
Tonatiuh Hernández Cuazitl, quien emigró en 1996 a Estados Unidos; en ese entonces 
tenía 21 años. 
 
Trabajó en Radio Estrella como productor; fue reportero del diario El Día/La Subasta de 
Houston y en 2007 fue cofundador del periódico 24 Horas de Nueva York, pero la crisis 
financiera del 2008 lo obligó a cerrar la publicación. 
 
Desde 2001, Tonatiuh ha estado involucrado con los problemas de la comunidad migrante 
indocumentada mexicana. 
 
Desde esa fecha colaboró con la asociación para el avance de los mexicanos-
estadunidenses, en 2009 impartió clases de alfabetización en la iglesia Guadalupana, en 
Nueva York, y en 2011 realizó viajes a Puebla y la Ciudad de México para analizar el uso 
que las comunidades le dan a las remesas y cómo se podría eficientar su utilización. 
 
En cuanto a Morena, fuentes del instituto político dieron a conocer a este diario que el 
partido registró a Juan Pablo Morales Garza como candidato a diputado migrante, sin 
embargo, trascendió que aún lo están definiendo y podrían postular a otro candidato. 
 
Está figura ha sido polémica pues, aunque el artículo 7 de la Constitución local señala que 
los mexicanos que residen en el exterior tienen derecho a “votar y ser votados”, fue hasta 
junio de 2017 que se incluyó en el artículo 13 del Código de Procedimientos e 
Instituciones Electorales local la figura de diputado migrante. 
 
Posteriormente, hubo una  iniciativa aprobada para derogarla, pero la Sala Regional en la 
Ciudad de México del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación la declaró 
inconstitucional. 
 
Los candidatos a diputados migrantes forman parte de la lista de plurinominales. 
LECQ 
 



RSP indica que sus candidatos no son chapulines políticos 
 
https://amqueretaro.com/politica/2021/03/27/rsp-indica-que-sus-candidatos-no-son-
chapulines-politicos/ 
Publicado hace 15 horas el sábado, 27 de marzo de 2021Por Cinthia Albores 
RSP. Foto: EspecialEl partido Redes Sociales Progresistas (RSP) es encabezado por 
Pedro Pablo de Antuñano (centro). Foto: Especial 
Cumple en tiempo y forma la entrega de todas las candidaturas de RSP a la CDMX 
 
Redacción 
 
El partido Redes Sociales Progresistas (RSP), encabezado por Pedro Pablo de Antuñano, 
registró al cien por ciento de sus candidatos que participarán en las elecciones del 6 de 
junio, destacando que las personas que buscarán el voto no son chapulines de otros 
partidos. 
 
«Las candidaturas fueron entregadas a líderes sociales con experiencia que han 
trabajado a favor de su comunidad por décadas para combatir la violencia contra las 
mujeres, el rezago escolar, la falta de vivienda, la falta de empleo y la discriminación», 
informó Antuñano. 
 
De este modo, dijo que los ciudadanos podrán encontrar en las boletas a liderazgos 
jóvenes, activistas, líderes sociales, líderes sindicales, deportistas, empresarios, artistas y 
profesionistas que son abanderados por Redes Sociales Progresistas. 
 
Pedro Pablo de Antuñano criticó el descaro de los diputados del Congreso de la Ciudad 
de México (CDMX), pues de los 66 legisladores, 30 de ellos planean reelegirse. 
 
Seis diputados más abandonarán sus curules para competir en las urnas y gobernar una 
alcaldía en la Ciudad de México. 
 
Mientras tanto, siete alcaldes de Morena y uno del PAN buscan la reelección en sus 
respectivas alcaldías. 
 
“Libra por libra son los mejores candidatos en la Ciudad de México, nosotros no 
reciclamos políticos ni aceptamos a los ‘chapulines’. Los mismos diputados que quieren 
reelegirse son aquellos que no han legislado a favor de la ciudadanía, que son inexpertos 
y promulgan leyes en contra de la ciudadanía, son los mismos diputados que se fueron a 
esconder a sus casas cuando comenzó la emergencia sanitaria del COVID-19”, mencionó 
Antuñano. 
 
Mientras otros partidos se encuentran en el “jaloneo” de candidaturas, RSP ya registró al 
cien por ciento de sus candidatos ante el IECM y el INE, esto, a pesar de que el Instituto 
Nacional Electoral alargó el plazo hasta el 29 de marzo para registrar a sus abanderados. 
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